

## QUIETA, NON MÓVERE.

Si los republicanos franceses que forman mayoría en la nueva Cámara, realizan la política que le aconsejan los periódicos de su escuela más templados, cuales son el *Diario de los Debates* y *Le Temps*, podrán salvar los escollos de mayor peligro para las instituciones establecidas en el país vecino: los escollos de la revisión y de otras reformas radicales, que seguramente hablan de dividirlos, cuando necesitan de mayor cohesión para defenderse de monárquicos y boulangieristas.

El voto del país ha sido tan expresivo en este punto, cuanto que la última batalla ha dejado apenas sin representación parlamentaria a los antiguos radicales, siendo preciso al mismo Clemenceau recurrir a una segunda elección, por no haber obtenido votos suficientes en la elección del domingo.

En Francia, como en España, el peligro de los gobiernos y de los partidos liberales estriba en su excesivo afán de reformas y en suscitarse con tanta frecuencia cuestiones que sería más discreto dejarlas sosegadas.

El hacer muchas cosas, y el mandar muchos decretos a la *Gaceta*, se estima generalmente como indicio de celo y de valer; y muchas veces, por este afán de moverse demasiado, surgen dificultades, que cuesta mucho trabajo dominar.

El arte del gobierno estriba en una esquisita sensibilidad para apreciar el momento oportuno de las reformas, así en el orden político, como en el económico, y tanto en el colonial, como en el militar; porque no basta siquiera que las reformas sean justas, sino que hay que ver al propio tiempo si son oportunas, ó si al discurrir producen diferencias de apreciación y divisiones en los hombres, que conviene evitar.

También entre nosotros, como ya hemos dicho, suele reinar esta corriente de emprender muchas cosas a la vez, cuando la experiencia dice todos los días que solo reformas muy meditadas y lentamente elaboradas, evitan ciertas inevitables complicaciones, y que solo se debe poner la mano en aquello que pida justificado y urgente remedio.

Con las cuestiones económicas, el presupuesto y el sufragio universal, el gobierno tiene bastante tarea; aparte de otras más ó menos desagradables que produce el desarrollo de los sucesos, y a las cuales tiene que hacer frente.

Además, que así en el orden social, como en el político, como en el económico, como en el colonial y en el militar, lo que está tranquilo no debe agitarse.

Y por eso la sabiduría de la conocida sentencia latina:

*Quieta, non móvere.*

## LA CUESTION DE MARRUECOS

Todavía quedan algunos exaltados que piden a todo trance que vayamos a conquistar al moro; pero en general, la tensión de los periódicos ha disminuido bastante, sobre todo desde que se ha visto por el telegrama que anoche publicamos de nuestro representante en Tánger, que el Sultán había dado órdenes terminantes para que fueran entregados los tripulantes apresados por los moros rifeños.

### El laud «Miguel Teresa.»

Una carta que hoy publica nuestro colega *El Imparcial*, acerca de lo ocurrido con el laud apresado por los moros, viene a confirmar que el laud *Miguel Teresa* hacia contrabando de armas.

Dice así lo esencial de esta carta del correspondiente de nuestro colega:

«Me embarqué el miércoles en Málaga, en el vapor francés *Santo Domingo*, y al llegar a Melilla, lo primero que he sabido es que el *Miguel Teresa* venía cargado con 700 fusiles y algunas cajas de municiones, no para la kabila de Bocoys que lo he apresado, sino para otra que habita en las inmediaciones de Tánger.

Sagua vos pública, el *Miguel Teresa* viene dedicándose, como otros barcos, a ese productivo contrabando, para lo cual salen de Málaga despachados en lastre con destino a cualquier puerto de Marruecos, llegando en efecto a su destino, pero habiendo descargado antes los fusiles en el punto de la costa convenido de antemano.

Algunas kabilas de esta parte del Rif se hallan hoy en buena actitud para con nosotros, lo cual se comprueba teniendo en cuenta que todo su comercio y toda su vida depende de sus buenas relaciones con Melilla.

Otras kabilas rifeñas, las más, ni reconocen la soberanía del Sultán, ni se dedican a otra cosa que a robar a sus vecinos.

La de Bocoys, aprensora del laud, es una de estas. El cargamento no era para ella, sino para la de Peni-Zaid, y cuando el barco se recalcó y se vio cercado por los árabes, el patron regaló a los tripulantes de estos algunos fusiles; pero eso sirvió para alentar más y más su codicia, hasta el punto de que acudieron a la playa, ostentando de rifeños, trabándose corta lucha, de la que resultó herido el patron, no siendo más sangrienta porque los españoles, cediendo al número, se dejaron despojar y cautivar por los moros.

Lo que estos hicieron después con el barco ya usted lo sabe.

Los cautivos fueron encerrados en la mezquita del Aduer de Samore, y aun cuando me aseguran algunos moros que ya han sido puestos en libertad, no lo doy por cierto.»

### Los moros en Málaga.

Leemos en *La Union Mercantil*, periódico de Málaga:

«Como habíamos anunciado, ayer llegó a Málaga, procedente de Argelia, el vapor-correo francés, que trae a bordo numerosos moros, los cuales se dirigen a Tánger.

Durante las primeras horas de la mañana, y ante la perspectiva de que hubieran manifestaciones desagradables, se abstuvieron de desembarcar, por más que en otro caso creemos que la generalidad no hubiese aprobado ningunas demostraciones hostil.

A bordo acudieron algunos de las personas que comercian, vendiendo a los moros numerosas producciones de nuestra tierra.

Los moros se mostraban desgradablemente sorprendidos con las noticias del soto de piratería llevado a cabo en Alhucemas por la kabila de Bocoys.

«Esos son moros ladrones—decía el capataz de ellos—y nosotros protestamos de que así se conduzcan con nuestros amigos los españoles.

Otro moro exclamaba indignado:

«Esos moros se roban los unos a los otros. ¿Qué extraño es que hayan saltado esa embarcación española?»

El clamoreo era general entre ellos, comenando el acceso a su manera.»

### Buenas impresiones.

Lo mismo las noticias que aquí se reciben, que las que transmiten los correspondientes de San Sebastian, son bastante satisfactorias, y dan a la cuestión de Marruecos un aspecto muy llanero para la tranquilidad y la satisfacción de España.

El telegrama del Sr. Figueroa—dice *El Liberal*—que ayer recibió el marqués de la Vega de Armijo, tiene una parte que el ministro no ha juzgado oportuno darla a la publicidad, porque se refiere a las demás negociaciones que el representante de España sigue cerca del Sultán para poner término a la misión que le está confiada.

Reservando el señor marqués de la Vega de Armijo esa segunda parte del telegrama, claro que nosotros no la conocemos; pero debe haberse en ella de algo satisfactorio para España, porque todos los ministros, que, como es natural, conocen el texto íntegro del despacho, se manifestaban más optimistas que nunca.

Al mismo colega telegrafían de San Sebastian lo siguiente:

«El comandante general de la escuadra y nuestro ministro en Tánger, telegrafían noticias satisfactorias y esperan que la Navarra recogerá los cautivos y el laud.»

Los ministros consideran segura ó inmediata la ultimación del asunto de una manera satisfactoria.

Si no hay complicaciones, el ministro de Marina quedará aquí hasta el regreso del Sr. Segaso, pasando luego a Bilbao.»

Por su parte el correspondiente en la capital de Guipúzcoa de nuestro colega *La Correspondencia*, comunica estas impresiones con fecha de esta madrugada:

«El ministro de Marina ha celebrado esta tarde una conferencia telefónica de cuatro horas con el comandante del *Isla de Luzon* y el jefe de la escuadra, para conocer el suceso de Alhucemas.

Resultó confirmado que los moros hostilizaron el bote del *Cocodrilo* con bandera blanca que iba a parlamentar, siendo preciso que el buque hiciera fuego, ahuyentando a los ofensores. Dichas noticias telegráficas sirvan de fundamento al rumor acogido por la prensa de haber muerto el patron del laud *Miguel Teresa*, quien solamente está enfermo. Los demás cautivos se hallan alimentados y atendidos por los moros afectos a España.

Estas noticias fueron comunicadas a S. M. la Reina Regente después del banquete de palacio, y demuestran la necesidad de no proceder por las primeras impresiones ni desatender los consejos de la prudencia.»

Del mismo correspondiente son también estas noticias:

«Hoy ha salido de Tánger el crucero *Navarra*, conduciendo los delegados del Sultán que son portadores de las órdenes para efectuar la inmediata entrega de los cautivos del laud *Miguel Teresa*. Dichos delegados desembarcarán seguramente en el peñón de Alhucemas.

El crucero *Navarra* visitará los presidios menores antes de regresar a Tánger, según convenio con el ministro de España. Esto revela que puede considerarse como terminada la cuestión de Marruecos, a menos de que incidentes no previstos hagan inútil las excelentes disposiciones del Emperador de Marruecos.»

### Actitud de la prensa.

Los periódicos conservadores han padecido alternativas en esta cuestión de Marruecos.

El menos impresionable, y por su antigüedad el más autorizado, nuestro colega *La Epoca*, ha procurado guardar cierta circunspección, aunque se ha inclinado siempre del lado de los alarmistas y bellicosos.

Otros periódicos conservadores, de sangre más caliente, habrían deseado que el conflicto se hubiese embrollado, y para conseguirlo, han puesto cuanto han podido de su parte; y por último, *La Union Católica*, periódico también conservador, representante de la extrema derecha del partido, decía todavía anoche lo siguiente:

«Vive Dios que ocasión tan oportuna como la presente para dar una lección decisiva a Marruecos, lección que de resultados más efectivos que la última campaña en aquel imperio, no puede presentarse!»

Ahora que el Sultán está ahí, con la flor de su ejército, es cuando debiera ir a visitarle otro ejército español, sin consideración a nada ni a nadie, y previas las necesarias notificaciones, hechas con rapidez.»

Los periódicos carlistas predicaban también la guerra y otras de distintos matices se han indignado, porque nuestro colega *El Liberal* publicó ayer una carta del Sr. Bueno, a lo cual contesta en su número de hoy, de esta enérgica manera:

«*El Liberal* ha sostenido que la política que debe seguir España, respecto a Marruecos, debe ser una política de paz, de comercio, de relaciones que faciliten el mútuo conocimiento y estimación de ambos países.

*El Liberal* ha sostenido que cuando una gran potencia como Alemania se dió importancia excesiva al hecho de haber sido roto y arrasado su escudo por las calles de Madrid, sin menzuga para su dignidad a los ojos de Europa, España podía muy bien ser severa nada más, sin quijotismo, respecto al gobierno marroquí, tratándose de un hecho realizado por gentes semisalvajes de su territorio.

*El Liberal* ha sostenido que para tener más razón, era preciso que nuestro gobierno supiese bien el conflicto de la costa de Marruecos pudiera haber sido provocado por nacionales nuestros que trata-

ran de introducir contrabando de guerra en el territorio marroquí.

*El Liberal* ha publicado una carta del director de una empresa española de colonización en Marruecos, en que se dice la verdad respecto a las relaciones de buena vecindad que existen allí entre nuestros nacionales y las gentes del país.»

### *El Liberal* termina de este modo su artículo:

«Siendo útil al país combatir de frente el patriotismo postizo y de paparrucha, nos proponemos publicar un artículo tratando el tema siguiente:

«La paz y las buenas relaciones de España con un país amigo, pueden estar a merced de algunos individuos, a quienes se les antejo ir a comerciar en una costa inhospitalaria, sabiendo el peligro que corren.»

«La dignidad y la honra de España se hallan a merced de cualquier individuo a quien se le antejo comprometerla intentando un negocio ilícito y arriesgado.»

«No hay más que ir por cuenta propia a un país semisalvaje, y luego gritar que vaya España a conquistarlo, porque el negocio salió peor de lo que se esperaba?»

La verdad es que la gente ha aprendido bastante, y que no es tan fácil como antes llevarla a calaveradas.

## ECOS DE MADRID

Catástrofe dolorosa.—Boda suspendida.—Otra próxima a realizarse.—Las del mes de Noviembre.—Peticiones de mano.—Rumores sin fundamento.—La vuela de los emigrantes.—En qué se conoce.—El primer treililo.

Una inesperada y tremenda catástrofe ha venido a sumir en el dolor dos familias igualmente conocidas que respetadas: la del general Molit y la del difunto hombre político D. Fernando Corradi.

La hija mayor del primero, esposa del hijo menor del segundo, ha bajado ayer a la tumba, víctima del tífus.

Juventud, belleza, virtudes, todo lo poseía la que acaba de desaparecer del mundo, dejando huérfano en inextinguible dolor a sus padres, a su consorte, a sus dos preciosas niñas.

Ha muerto el día mismo en que debía celebrarse su suntuosa boda con Mercedes, y la vispera del señalado para el enlace de ésta con nuestro amigo y colaborador el joven diplomático D. José Pérez Caballero.

Los negros crepaciones han reemplazado, pues, a las galas nupciales; y a la simbólica corona de azahar de la desposada, las fúnebres de siempre vivas colocadas sobre el féretro.

¿Quién no tomará viva parte en la horrible tragedia que truce en dolor la alegría, y en lágrimas las sonrisas?

La boda de la señorita doña Mercedes Molit debía inaugurarse hoy la tarde de los del octavo.

Ahora será la primera de la del primogénito de los condes de las Almenas con la preciosa descendiente de los Sres. de Maroto, que se celebrará el 2 de Octubre en el hermoso palacio de la familia de la gentil novia, sito en el Paseo de la Castellana.

La solemnidad tendrá doble importancia, porque los condes de las Almenas festejan a la par el aniversario 25.º de su unión;—lo que en el lenguaje moderno se llama *las bodas de plata*.

Sus numerosos amigos desean que el distinguido publicista, el consecuente político, conmemore de igual y satisfactoria manera sus bodas de oro dentro de otro cuarto de siglo.

Varios serán los consorcios cuya realización se halla señalada para el curso de Noviembre.

Romperá acaso la marcha el de la lindísima señorita doña Felisa de Leon con el brigadier D. Francisco de Borbon y Castellví, del cual dió oportunamente noticia, expresando que serían en el padrino el Rey D. Alfonso XIII y su augusta madre la Reina Regente.

La señora viuda de Larjos regresará a fines de mes de París, a donde ha ido únicamente a encargarse de las galas para su hermana, y una vez en la corte, proseguirá con su actividad característica los preparativos de la ceremonia nupcial.

Hacia la misma fecha recibirán la bendición nupcial la interesante señorita doña Sol Díaz Ogeato, hija de los condes de Mallada, y el Sr. D. Manuel Cortés, capitán de la Escolta Real; así como la hija mayor de los señores de Salvany y el joven capitalista D. José de las Bargas.

También en París se construyen los *trousseaux* de las simpáticas novias, bajo la dirección de sus cariñosos padres, quienes se proponen regresar a la corte al mediar el mes de Octubre.

En fin, el día 30 será pedida la mano de la señorita doña Sofía de Tordesillas y Casariego, hija mayor de los condes de Patilla, para el primogénito del duque de San Fernando de Quiroga; debiendo efectuarse el matrimonio en los primeros días del año próximo de 1890, el cual será la tercera ceremonia de semejante índole en la honrada casa de Patilla que se verifican en los últimos seis meses.

En la propia época pedirá también el joven secretario de cierta legación extranjera—hoy de rigoroso luto—la mano de otra graciosa joven, perteneciente a opulenta familia mallagüense.

Las prendas y circunstancias de los futuros cónyuges les prometen y aseguran largos años de felicidad.

En cuanto a los rumores difundidos,—aunque no confirmados,—de la unión de dos bellas viudas, la una con cierto título extranjero; la otra con un joven diplomático español, parecen desprovistas de fundamento.

Signos lento, muy lento, el regreso de los emigrantes del verano.

Cada día, empero, saludamos a un amigo que vuelve más ó menos satisfecho de su expropiación acostumbrada.

Los que vienen de París se distinguen en que traen las maletas llenas.... y el bolsillo vacío.

Nunca las exigencias de los franceses llegaron a más alto punto, y nunca tampoco nuestros compatriotas fueron tan completamente saqueados.

En los paseos, en los teatros se ven ya muchas caras conocidas—y bonitas;—ayer, hablando del asunto con una señora de peregrino ingenio, me decía:

«Yo tengo un termómetro para calcular cuándo está y cuándo no está la gente del gran mundo en Madrid. Doy una vuelta por la calle del Caballero de Gracia: me detengo ante la *vitrina*,—como se dice hoy,—ó el escaparate, cual se decía ayer,—de Anselmo Abejo, y veo si en él hay flores ó no.

«Durante el último estío no había allí generalmente ni una rosa, ni un nardo, ni una gardenia: ahora empiezan a aparecer en aquel sitio en grande abundancia, y colocadas con el gusto y elegancia propios del célebre florista.

«Hoy he pasado por delante de la tienda, que ofrecía el delicioso aspecto de antes.—No hay duda: ya han tornado muchos de los que se ausentaron en Julio y Agosto, y que son los paragueros del famoso industrial.»

La observación me parece exacta; pues anoche dieron su primer banquete de los martes, seguido de animado treililo, los Sres. de Monsalve, que regresaron poco há del Real Sitio de San Ildefonso.

Si es cierto, como aseguran los franceses, que *c'est le premier pas qui coûte*, los aficionados a dar codillos están de enhorabuena, pues ya se anduvo el primer paso.

ASMODEO.

## Telegramas de la mañana.

### Represalias.

Nueva-York 24.—El Celeste Imperio se dispone a tomar represalias contra los americanos, correspondiendo a la ley que prohíbe la inmigración de chinos en los Estados Unidos. Su primer acuerdo será expulsar a todos los americanos que sirvan empleos del gobierno imperial.

### El poder temporal.

Munich 24.—El Congreso católico reunido en esta ciudad ha votado por aclamación un acuerdo favorable al poder temporal del Papa.

### Visita del Czar.

Berlin 24.—Los periódicos de esta capital anuncian oficialmente la visita del Czar de Rusia para el día 9 de Octubre.

El canceller príncipe de Bismarck se halla muy enfermo, según rumor público.

### La reina Natalia.

Belgrade 24.—La reina madre Natalia, llegará a esta capital el próximo domingo, haciendo su entrada a las cuatro de la tarde.

### La Hacienda argentina.

Londres 24.—El ministro de la República Argentina ha recibido un despacho oficial anunciando que el gobierno argentino ha prohibido toda nueva emisión de billetes de Banco hasta Mayo de 1891, así como que ha propuesto al Congreso la suspensión de emisiones de bonos nacionales, y dispuesto la enajenación de vastos terrenos pertenecientes al Estado, a fin de arbitrar fondos para la recogida del papel moneda.

### Regreso.

Paris 24.—Todos los ministros han regresado a París, y mañana lo hará también el presidente de la República, M. Carnot.

### Reunión parlamentaria.

Paris 24.—Órtese que la nueva Cámara no será convocada hasta mediados del mes de Noviembre, a fin de que para entonces haya cedido la agitación que acompaña a todo período electoral.

Es probable que al reanudar las tareas parlamentarias presente el gabinete su dimisión, a fin de dejar a la nueva Cámara completa libertad de acción.

### La salud de Bismarck.

Berlin 24.—No solo se ha dicho que el príncipe de Bismarck estaba enfermo, sino que había fallecido.

Este rumor está plenamente desmentido, pues el canceller se encuentra en Friedrichruhe, y disfruta de buena salud.

### Incidente desagradable.

Viena 24.—El Emperador de Austria, al pronunciar ayer un discurso en la aldea de Monor, estuvo a punto de ser víctima de un terrible accidente.

La viga de hierro que sostenía el estrado desde el cual hablaba el Emperador, se rompió de pronto. Afortunadamente las maderas que se apoyaban en aquella no cedieron en el acto, pudiéndose evitar una catástrofe.

Recurtaron, sin embargo, algunas personas ligeramente confundidas.

Se ha abierto una información para exigir la responsabilidad debida a los constructores del estrado.—Fabra.

## TRIBUNALES

### Reo de muerte.

Anteayer se vió en juicio oral en la Audiencia de Alcabete la causa instruida en Hellín contra Marcelino Lopez Carrasco sobre parricidio, declarando diez testigos y como perito el médico cirujano D. Buenaventura Jimenez.

El ministerio fiscal ha pedido en su escrito de conclusiones la pena de muerte para el procesado.

La defensa, encomendada al letrado señor Guardiola, expuso que se debían estimar varias circunstancias atenuantes, creyendo que a su defendido solo debía imponerse la pena de cadena perpetua.

### Consecuencias de una escuadrada.

Ante la Audiencia de Granada se vió el sábado anterior la causa instruida contra Juan Antonio Lopez Arenas, por homicidio, cometido en la persona de José Ouesta Gomez.

Segun la versión aceptada por el fiscal en sus conclusiones provisionales y en las definitivas,

estando José Ouesta en el pueblo de Peligros y sitio llamado la Bovedilla, preparándose para cierta operación que nadie podía hacer por él, llegó el procesado Lopez Arenas, y diciéndole: "¿Te acuerdas de la noche que dimos cencerada a tu hermana por su casamiento, salites y me pegates una bofetada? Pues ahora te voy a matar; y sacó un revólver, con el que dió varios golpes en la cabeza al Ouesta, causando le lesiones que le produjeron la muerte a los pocos días.

En estos mismos términos se expresó el infante al declarar en el juzgado, antes de morir.

Esta versión fué corroborada por las declaraciones de varios testigos.

Terminadas las pruebas, el abogado fiscal, Sr. Torreblanca, se ratificó en sus conclusiones, interesando que se condenara a Juan Antonio Lopez Arenas a catorce años, ocho meses y un día de reclusión.

La defensa sostuvo que solo era pena imponible la de dos meses y un día de arresto, como autor del delito de lesiones menos graves, por que entendía que la muerte sobrevino por causas independientes de la voluntad del procesado y de dichas heridas.

## CRONICA TRISTE

### Candidez

Dos individuos se acercaron anoche a un obrero de diez y nueve años, llamado Ramon Perez, y le propusieron una negociación. Debajo de unas piedras de un solar de la plaza de Santa Bárbara había una cartera con dinero, que estaba a su disposición si les dejaba en rehenes el reloj, la americana y una peseta.

El joven obrero hizo entrega de lo pedido y corrió a coger su cartera.

Inútil es decir que no encontró nada.

### Rebos.

En Barcelona se cometió el otro día uno de importancia en una casa de la Rambla de Cataluña, donde vive una familia inglesa que a la sazón es que tuvo lugar el hecho se hallaba ausente.

La cantidad robada asciende a 1,500 duros, además de varias alhajas de gran valor, perteneciendo todo a un sacerdote francés.

Sin duda por falta de tiempo, los ladrones respetaron los cubiertos de plata y varios objetos de valor, que ya tenían empaquetados.

En el Circo Hipódromo de Verano le robaron anoche un sillón de oro y brillante, que valía 10,000 reales, al Sr. D. Carlos Fonseca, hermano del juez de instrucción del mismo apellido.

Hallándose de compras una señora en un comercio de la calle Mayor, le robaron de una limosneta 58 duros. Como en aquel instante había en el establecimiento gran número de personas que se marcharon después de comprar generos, se ignora quién de ellas se llevó el dinero.

### Riñas y puñaladas.

Ayer (las ocho de la noche) promovieron en la calle de Chopera una cuestión Manuel Jimenez Ortiz, de diez y nueve años, zapatero, y José Meñine Ibáñez, de veinte y tres años, jornalero, y sacando a relucir las navajas, el primero hirió a José una herida grave en la ingle derecha y el agredido causó al otro una herida leve en la cabeza.

Ambos fueron conducidos a la Casa de Socorro, y después el herido grave pasó al Hospital general y a continuación al juzgado de guardia.

Dos individuos, de oficio pescadores, rieron en un teacache en Málaga en una taberna de la calle del Carmen.

Después de insultarse ambos en el establecimiento, salieron desafiados a la calle, dándose uno de ellos a su contrario cinco puñaladas, que le hicieron caer en tierra cerca de la cruz de piedra que a la entrada de dicha calle existe.

Un guardia municipal que a la sazón pasaba por el sitio de la ocurrencia, detuvo al agresor, que fué conducido a San Agustín.

El herido, en muy grave estado, fué llevado al hospital civil.

### Asesinato.

En la mañana del 19 fué asesinado violentamente en la plaza del Pilon, término de Caspe, el capitán de camineros Vicente Campillo, casado, de sesenta y tres años de edad, por el peon Caminero Pascual Barriados, de treinta y ocho años, el cual se dio a la fuga seguidamente de cometer el crimen, ignorándose hasta la fecha su paradero.

### Apilamiento.

Estando en Salamanca unos niños jugando cerca de unas puertas usadas, destinadas a la venta, que había apoyadas contra la fachada principal de una casa, una de las puertas, movida sin duda por los muchachos, fué a caer sobre uno de éstos, que quedó muerto en el acto, con la cabeza y el cuerpo horriblemente magullados.

### Matutinas.

En el Diario de Cádiz encontramos la siguiente noticia, que demuestra lo que aguzan el ingenio los matuferos:

"Los empleados de consumos han descubierto un fraude que venia cometiéndose introduciendo aguardiente oculto..... en remos.

Los que han sido decomisados, en el extremo opuesto a la pala, ó sea lo que creemos se llama guion, estaban huecos, formando un vaso de capacidad de tres ó cuatro litros.

Parece que entraban de una vez cuatro remos, de suerte que en cada viaje pasaba próximamente una arroba de alcohol sin pagar consumos."

### Accidente.

El sábado fué hallado en una barraca ó garita del término de Montañana (Zaragoza), el cadáver de un joven de diez y siete años de edad, llamado Santos Novallas.

El desgraciado tenía una terrible herida de bala en el pecho; cerca de él había una pistola de dos cañones, uno de los cuales estaba vacío.

Suponiéndose que jugando con el arma se le disparó, produciéndosele la muerte en el acto.

## NOTAS COMICAS

Entre andaluces:  
—Yo tuve una hija que murió a los noventa y siete años—dice uno.  
—Pues mi abuelo—replica otro—vivió ciento dos años largos.  
—Mis abuelos han hecho más, señores—salta con sorna un tercero.  
—¿Qué?  
—Vivan todavía.

Una aristocrática recién casada, encuentra a una amiga de colegio:

—¡Ah, si vieras qué feliz soy!—exclama con volubilidad.—*Au grand complet*, morina. Luis me adora, me doy tono de señora casada, llevo alhajas (mi ilusión, ya sabes) y..... sombrero con bridas.

La amiga, al paño.—Falta te hacían.

Colos de gomasos:  
Juanito, que es el colmo de la goma, contempla despechado a Ernesto, y dice a un amigo de ambos:

—¡Me carga Ernesto, por lo atildado que es!

Quintanaz toma un coche:  
—Calle de la Garduña, 3, tercero izquierda.  
El cochero.—Señorito, ¿hay ascensor?

## LA "GACETA,"

### El Sr. Andrade.

Real orden del ministerio de Hacienda dispuesto que vuelva a encargarse de la subsecretaría del ministerio el Sr. D. Olegario Andrade.

### Subasta.

Real orden del ministerio de la Gobernacion anunciando la celebracion de una subasta para establecer y explotar una red telefónica en la villa de Coca, provincia de Segovia, con sujecion al pliego de condiciones generales de 18 de Junio de 1886.

Pliego de condiciones particulares bajo las cuales se saca a pública subasta el establecimiento y explotacion de una red telefónica en la villa de Coca, provincia de Segovia.

### Perito agrícola.

Real orden del ministerio de Ultramar, fecha 17 de Setiembre, nombrando al perito agrícola don Alfonso Zapata, para la plaza de ayudante cuarto de montes de esas islas, con la categoría de oficial cuarto de administración, 400 pesetas de sueldo anual y 900 de sobresueldo, que resultan vacantes con motivo de los ascensos de escala concedidos en virtud del fallecimiento del ayudante segundo del mismo ramo.

## Crónica de espectáculos.

### Lara.

El juguete cómico *Canas al sire*, estrenado anoche en aquel teatro, obtuvo un éxito lisonjero. La obra, francesa en su origen, ha sido arreglada al español con facilidad y gracia por D. Miguel Gomez Cano.

El público aplaudió al juguete, no escaseando sus aplausos al autor del arreglo y a los actores que lo desempeñaron.

### Teatro Real.

A más de 88,000 pesetas ascendió lo recaudado en la contaduría del teatro Real por los abonos hechos ayer y anteaer.

Las familias más distinguidas de Madrid han renovado sus abonos, y se de suponen que en los días sucesivos ingresarán en el Banco de España grandes cantidades por este concepto, según lo dispuesto por el ministerio de Fomento, que interviene el citado abono.

La empresa cree que, a pesar de las graves dificultades que tiene que vencer, por la premura del tiempo, podrá arreglar la cuestión relativa a un brado eléctrico del regío coisno, y empezar las funciones del 20 al 25 del próximo Octubre.

### Comedia.

En este teatro termina el plazo para la renovación de abonos mañana jueves, a las diez de la noche.

### Felipe.

Mañana se verificará en este concurrido teatro la última función de la presente temporada, con una escogida función a beneficio del representante de la empresa.

Tomará su parte en obsequio al beneficiado, el popular actor D. Mariano Lara, que desempeñará el célebre dueto de *Los paraguas* en la revista *El año pasado por agua*, y los aplaudidos artistas Sr. Portes y señora Torrecilla, que desempeñarán la popular comedia de Ramos y Vital, *El señor gobernador*, en unión de los demás artistas.

Huelga decir que para esta función apenas quedan localidades, pues son numerosos los encargos recibidos en contaduría.

### Príncipe Alfonso.

Ayer se verificó el beneficio de D. José Vallés. Si alguna duda tenía este inteligente actor de las simpatías que goza en el público de Madrid, pudo convencerse, pues a pesar de lo fresco de la temperatura, estuvo el teatro concurrido en extremo desde la primera a la última función.

En la zarzuela *Los estanqueros aéreos*, nueva para gran parte del público, hicieron las delicias del este Ruiz y Mesejo, que se acreditaron de gimnastas, por lo que fueron muy aplaudidos, así como las señoritas Folgado y Mesejo.

La Gorria y Romba bordaron *El estancico Perez* con la gracia y naturalidad que saben hacerlo, y en el sainete *Acasarse tocan* fueron aplaudidos todos los actores como de costumbre, y particularmente el Sr. Vallés, que recibió multitud de regalos de sus amigos y admiradores.

### Hipódromo.

Ante numerosa concurrencia verificóse anoche en este circo el beneficio del popular clown Babé y de su hermano Antónet, quienes presentaron un variado y escogido programa en que tomó parte toda la compañía.

En una pantomima escogida que hizo Babé en traje femenino, al compás de los aplausos del público se llenaba la pista de muchos hortelanos, buenas para componer la *salade ruso* que anunciaba el programa.

Los beneficiados obtuvieron un gran éxito y un sin fin de regalos.

## AL MENUDEO

Ha fallecido en Hellin el capitán de la Guardia civil, D. Saturnino Ruada Urrea, el cual padecía hace tiempo una afección al corazón, agravada últimamente a causa del desgraciado encuentro que tuvo con el bandido Roche.

### El "Cocodrilo."

Este cañonero fué construido en el arsenal de Cartagena. Se colocó la quilla el 24 de Octubre de 1870, y fué botado al agua el 13 de Abril de 1875.

Mide 34 metros de eslora, 6'40 de manga y 2'44 de puntal, con un desplazamiento de 242 toneladas.

Su armamento consta de un cañon Hontoria de 12 centímetros y de una ametralladora, que es con la que ha hecho los disparos contra los rifleros.

Manda el cañonero un teniente de navío de primera clase, y lleva a sus órdenes un alférez de navío, dos contramaestros, un condestable, dos artilleros, nueve maquinistas y fogoneros,

un practicante, un carpintero, un cocinero y 81 marineros; total, 50 hombres de tripulación.

S. M. la Reina Regente ha regalado a la Asociación literaria de Gerona, con destino al certamen que anualmente celebra esta Sociedad, un artístico reloj representando la Fortuna, como premio al autor de la mejor composición poética que se presente, debiendo ser preferida en igualdad de mérito, la que sea de carácter histórico.

### Alumbramiento en un tren.

En el tren que a las siete y media de la noche tiene su entrada en la estación del Norte, llegó una señora llamada doña Isabel García, la cual había dado a luz un niño al pasar el tren por el kilómetro 81.

En el servicio sanitario de la estación se le prestaron a la señora los auxilios de la ciencia, y después pasó a la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

El artista D. Francisco Chicote, autor del proyecto de monumento conmemorativo de D. Alfonso XII, presentará los planos al Senado y varios centros oficiales, entre ellos al ministerio de Estado.

Si se aprueba, será ejecutado en lo concerniente a carpintería y ebanistería, por su autor, y lo demás por los mejores artistas de esta población, bajo la inmediata dirección de aquel.

El monumento es para resinto techado.

Se halla de regreso en Madrid, el general Jovellar.

Ha fallecido en París, de una tisis aguda, la señorita Alicia Muro, encantadora jóven de diez y nueve años, hija de nuestro compañero en la prensa, D. Angel Muro, a quien dejamos cristiana resignación para sobrellevar tan irreparable desgracia.

El general D. Sabas Marín, que se encuentra en Cartagena, irá en los primeros días de Octubre a Sevilla para hacerse cargo del mando militar de aquel distrito.

Los Sres. Maura y Gamazo regresarán a Madrid dentro de breves días.

El director general de los Registros de la Propiedad y del Notariado, D. Emilio Ochoteco, ha regresado a Madrid.

Hoy saldrá para Barcelona el director general de Beneficencia y Sanidad D. Teodoro Baró.

### Jóvenes federales.

Leemos en *El Globo*:

"La juventud federal celebró anoche una reunion en el Casino federal para discutir el Manifiesto que dirige a la juventud republicana de España.

Tratándose de jóvenes más ó menos auténticos, la sesion se redujo a un desahogo de oratoria, sin más alcance político que la continua protesta contra las jefaturas y personalidades eminentes, sin excluir, por supuesto, la del Sr. Pi y Margall.

No dejaron de mostrar tampoco sus rencillas y divisiones internas, por falta de armonía en algunas apreciaciones.

"Tan jóvenes y ya tan discrepantes!"

También *El Imparcial* publica una reseña, de la cual se deduce que en la reunion presidió poca armonía.

### Memorias.

Leemos en varios colegas que el administrador central de Aduanas de Cuba, Sr. Peláez, presentó el día 8 la renuncia de su cargo, fundándola en motivos de salud. Como no le fuera admitida la dimision, hizo ayer entrega del cargo por enfermo y retiró su dimision.

### Idiomas.

Mr. Hughes abrirá sus clases de idiomas el día 1.º de Octubre, en la calle de la Montaña, 28, tercero.

### Las dos Monarquías.

El artículo de *El Guipuzcoano*, inspirado por el Sr. Romero Robledo, dice entre otras cosas:

"La elevacion y nobleza de los sentimientos del Rey llevarán pronto a todos el convencimiento de que aquella generosa política inauguraba un reinado de paz, de tregua para las pastores y de reparación para los males públicos.

La augusta viuda de D. Alfonso XII, no puede hacer y representar lo contrario de lo que hizo y representó aquel monarca.

Si D. Alfonso XII fué la paz, D. Alfonso XIII, y en su nombre S. M. la Reina Regente, no pueden ser la guerra.

Si aquel fué un reinado de generosidad y de atraccion, la Regencia no puede ser repulsió y encono.

Cambiar amigos probados por amigos nuevos, es sumar lo dudoso y restar lo cierto."

Este antagonismo entre las dos Monarquías, no comprendemos a qué orden de sentimientos puede responder, ni nos parece discreto darle como tema a los descontentos: caso de que existiera una diferencia de tendencias entre la Restauracion y la Regencia que nosotros no vemos.

Cuando los Sres. Martos, Montero Rios y otros demócratas distinguidos, se aproximaban a la Monarquía; más aún, ante el temor que el señor Sagasta fuese poder, los periódicos conservadores hablaban en 1879 y en 1880, el lenguaje de recelo que ahora emplea *El Guipuzcoano*. La mejor política, en esto, es no lanzar a nadie de la legalidad, y tener abiertas sus puertas a todo el mundo.

Pero a la obra, es preciso que concurren, con su conducta, los gobiernos y los partidos; los ministeriales y los oposicionistas.

Hoy han debido llegar a París los condes de Flandes y los duques de Montpensier, que se alojaron en el hotel Bristol.

Para fines de mes son esperados también en aquella capital la Reina doña Isabel, las Infantas doña Isabel y doña Enalia y el infante don Antonio.

La última palabra en materia de periódicos. Un pastillero de los Estados Unidos ha inventado un *periódico comestible*. Es una hoja hecha con una pasta de excelente gusto, en la que se imprimen con una especie de chocolate líquido las novedades del día, los programas de teatro, etc. Cuando se ha terminado la lectura, se merienda el periódico, y quedan satisfechos el cuerpo y el alma.

### Conferencia.

Los ministros de la Guerra y Fomento conferenciaron anoche con el marqués de la Vega de Armijo.

Este día cuenta de las noticias que había recibido de Tanger y San Sebastián sobre el asunto de Alhucemas, noticias que no ofrecen novedad alguna.

El Sr. Chinchilla permaneció poco tiempo en casa del ministro de Estado. El conde de Xiquena siguió en el despacho del marqués de la Vega de Armijo hasta después de las doce.

## LA PISCICULTURA EN PIEDRA

Con este mismo epigrafe ha publicado *El Diario de Zaragoza* el siguiente artículo:

"Recordarán los lectores de *El Diario de Zaragoza*, que el año anterior dirigí desde esta deliciosa estancia una correspondencia, en la que me ocupaba con alguna extensión de la magnífica piscicultura aquí establecida por cuenta del Estado, y bajo la inteligente dirección del ilustrado ingeniero don Rafael Breñas.

He repetido este año la visita de que tan gratos recuerdos conservaba, y he podido ver confirmadas con exceso mis opiniones respecto de tan importante establecimiento de piscicultura, tanto por el gran aumento y propagación que he podido observar en las diferentes especies de pescado, cuanto por el notable crecimiento y desarrollo que se nota en los ejemplares procesados en el año último; como ejemplo de esto consignaré que el *Irideus* ó trucha de California, ha obtenido en diez y ocho meses un crecimiento de 20 a 25 centímetros en perfecta y absoluta estabilidad; es decir, el máximo; y la trucha de los lagos de Suiza en igual período de tiempo, ha obtenido la libertad.

¿Qué causas pueden producir tan satisfactorio resultado, colocando a esta piscicultura a tan enviable altura? No es difícil adivinarlas, y ya las apuntaba en mi carta del año pasado; la alimentación: todas las publicaciones extranjeras que se ocupan de piscicultura se lamentan del gran obstáculo que para la procreacion encuentran los establecimientos de este género en la alimentación artificial. Piedra es el único que cuenta con una alimentación producida con exorbitante abundancia por la naturaleza en las mismas pesqueras; el *cammarus pulex* (vulgo camarón, pulga ó cangrejo) reconocido como el único eficaz por todos los autores de piscicultura; recientemente ha hecho un gran pedido de este producto al propietario el director de *Fishing Gazette* (gaceta de la pesca), de Londres, Mr. Marston.

Si tan autorizados testimonios no fueran suficientes para demostrar la gran importancia de esta institución, lo demostraría también sin género de duda el que la Diputación provincial de Navarra ha comisionado al ingeniero de montes D. Pascual Dehissas, con objeto de que estudie la forma en que aquí se ha establecido con objeto de hacer otra instalación regional de esta clase en dicha provincia y también el vicecónsul de Inglaterra en Gerrocha (Almería) lo ha visitado personalmente con el mismo objeto.

Convencido el Estado sin duda de tan inmensos progresos, está dando mayor amplitud a esta piscicultura, aumenta los viveros y depósitos y la coloca a la altura de las primeras de Europa, lo cual es, sin duda, una hora para la provincia de Zaragoza.

¡Lástima grande es que mientras Francia se enorgullece con razón ante la asombrosa tierra Eiffel, Suiza con sus encantadores lagos ó Inglaterra con sus monumentales fábricas, España, Aragón y nuestra provincia no se ocupen y hasta casi desconozcan este noble prodigio que cuenta de la naturaleza y de la ciencia!

De todos modos, débase un gran adelanto a los gobiernos que han contribuido a la fundación de esta piscicultura; es el primer paso en el camino de favorecer el enriquecimiento de la pesca en España; pero no deben dormirse en los laureles, como vulgarmente se dice, y procurar por un lado levantar al país de esa apatía hacia esta clase de progreso de que por desgracia de nuestras leyes de pesca se desentiende, y por otra parte tampoco deben olvidarse de la necesidad de llevar adelante con presteza el proyecto de ley de pesca aprobado ya en la Alta Cámara y pendiente de la aprobación del Congreso, pues es de todo punto preciso combatir a toda costa los infinitos procedimientos abusivos que se ponen hoy en juego en nuestros rios con enorme perjuicio para el aumento y reproducción de nuestra pesca.—C."

## EDICION DE LA NOCHE

### Telegramas de la tarde

#### Los duques de Montpensier.

París 25.—Procedentes de Lugano han llegado a esta capital los duques de Montpensier, quienes se proponen permanecer aquí una larga temporada.

#### Malta cosecha.

Viena 24.—Segun noticias de la Galitzia ha sido tan mala la cosecha de cereales este año en aquel antiguo reino, que será preciso adquirir suministros para la siembra fuera del país.

La miseria es muy grande y será preciso realizar cuantiosas para hacerla llevadera.

#### Ataque a un arzobispo.

Roma 25.—Un despacho de Cosenza da cuenta de un suceso que ha producido vivísima sensación. Un escritor disparó un tiro de revólver al venerable arzobispo de aquella diócesis.

El prelado resultó con una herida que por fortuna es leve según dicen los telegramas.

No se conoce la verdadera causa de este sacrilego atentado. Se supone sin embargo, que el autor del mismo obró en un rapto de ensañacion mental. El agresor ha sido preso y entregado a los tribunales.

#### El gobierno argentino.

Londres 25.—Las energías medidas adoptadas por el gobierno argentino prohibiendo nuevas emisiones de billetes de Banco tienen por objeto contrarrestar el alza del precio del oro, que había tomado proporciones alarmantes con gran perjuicio de las transacciones mercantiles.

#### Congresos católicos.

París 25.—Se anuncia la celebracion de nuevos Congresos católicos, en los cuales se insistirá sobre la necesidad del restablecimiento del poder temporal de la Santa Sede.

#### Competencia mercantil.

Londres 25.—Han surgido algunas pequeñas dificultades entre Alemania y los Estados Unidos a consecuencia de la conducta de los agentes de la República para entorpecer la importacion en América de los productos alemanes, a causa de la competencia que éstos por su baratura están haciendo en los mercados de aquel país.

#### Austria y Servia.

Viena 25.—Existen algunas dificultades entre los gobiernos de Austria y Servia con motivo del proyecto del primero de construir un puente estratégico cerca de la frontera Austro-Servia. La conducta del gobierno de Belgrado, que revela cierto espíritu de hostilidad a Austria, es vivamente comentada, temiéndose que dé lugar a un conflicto.—Férris.

#### Las elecciones en Francia.

París 25.—Los periódicos de oposicion continúan formulando severos cargos al gobierno, en vista del resultado de las elecciones.

Dicen que sin el establecimiento del sistema electoral por distritos, sin la causa contra Boulanger y sus cómplices, y sin que el Sr. Constans presidiese las elecciones desplegando una presión oficial como nunca se había visto en Francia, el resultado de las elecciones hubiera sido completamente distinto.

Añaden que a pesar de todo, el gobierno no ha podido impedir que la mayoría de la nueva Cámara sea revisionista.

Rumores de modificaciones.

Paris 25.—Júzgame muy probable una modificación en el gabinete a la apertura de las Cámaras; pero quedando en él los Sres. Constans y Thevenet.

Contra los boulangieristas.

Paris 25.—Los ministeriales están resueltos a anular en la Cámara las elecciones de Boulanger y Rochefort.

Como la mayoría considerará sin valor alguno las papeletas dadas a favor de éstos, el resultado será proclamar diputados a Jeoffrin y Tony Revillon, que como es sabido, tuvieron menos votos.

Ferry y Constans.

Paris 25.—Hay la esperanza de que Julio Ferry sea elegido diputado el 6 de Octubre.

El gobierno tiene mucho empeño en que así sea. La elección del ministro del Interior, Sr. Constans, está asegurada.

El archiduque Alberto.

Vienna 25.—Los periódicos anuncian que el archiduque Alberto saldrá esta semana con dirección a España con objeto de visitar a la Reina Regente. El archiduque se detendrá en San Sebastián, yendo después a Madrid.

A su paso por París, se detendrá en dicha capital con objeto de visitar la Exposición. Su viaje durará tres semanas.

El infante D. Augusto.

Casaca 25.—La reina de Portugal ha salido esta mañana para Lisboa con objeto de ver al hermano del rey, el infante D. Augusto, cuyo estado es cada vez más grave.

Casaca 25 (120 tarde).—La reina acaba de regresar de Lisboa.

El infante D. Augusto ha pasado muy mala noche, temiéndose que la enfermedad tenga un funesto desenlace.

La reina Natalia.

Londres 25.—El periódico The Times publica un despacho de Viena diciendo que la reina Natalia de Serbia habitará, durante su permanencia en Belgrado, en casa de su abogado.

Añade que la ex-reina quería comprar una casa en Belgrado, pero que el rey Milana escribió a los regentes que si aquella se establecía en la capital, daría orden a su hijo de que saliese del reino.

Medida financiera.

Roma 25.—El Popolo Romano dice que el ministro del Tesoro ha renunciado a hacer uso de la ley que le autoriza vender los fondos de la Caja de pensiones.

El arzobispo de Cesena.

Roma 25.—La prensa dedica frases de simpatía al arzobispo de Cesena con motivo del criminal atentado de que éste fué objeto. El prelado sigue mejor.

Mercado de vinos.

Paris 25.—En nuestro mercado de vinos reina poca animación limitándose las transacciones a los del Mediodía, la Argelia y España.

A juzgar por las noticias que se reciben de los diferentes centros de producción de Francia, la cosecha de este año será en general más rica en color y en fuerza que la anterior.

Las heladas han ocasionado algunos daños en los viñedos de la Gironda.

En muchos puntos de la Borgoña la filoxera ha hecho grandes estragos. La cosecha de aquel país dejará mucho que desear.—Fabra.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN.

Terminadas ayer las regatas, la familia real pasó a la escampavía Guipuzcoana, y en ella dió un paseo, llegando hasta la Zurriola; luego dió el buque la vuelta al islote de Santa Cruz.

Cuando SS. MM. y AA. RR. desembarcaron en el muelle, fueron aclamados por el inmenso gentío que esperaba su regreso.

Por la noche se celebró banquete en Palacio, con motivo del santo de la Princesa de Asturias, que estuvo muy brillante.

A la derecha de S. M. la Reina se sentaban el Sr. Sagasta, la señora del ministro de Marina, gobernador civil, señora de Tacón, Catalá y Candela.

A la izquierda, el Sr. Canalejas, marqués de Tavera, Alcedo y doctor Riedel.

Frente a la Reina se sentaban la señora condesa de Sástago, teniendo a su derecha al ministro de Marina, duquesa de Medias Sidonia, general Rodríguez Bruzon y conde de las Quezadas, y a la izquierda el general Loma, condesa de las Quezadas, Bidasano y marqués de Sierra Bullones.

Ocupaban las cabeceras el general Córdoba y el duque de Medina Sidonia.

S. M. vestía traje negro con collar de perlas y prendidos de brillantes.

Durante la comida tocó en el parque una banda militar.

Los Sres. Sagasta y Canalejas saldrán mañana a las tres de la tarde. Hoy han hecho las despedidas.

El ministro de Marina se muestra satisfecho, y los ministeriales consideran conforada la dimisión.

El obispo de Barcelona llegó anteayer y ofreció sus respetos a la Reina. Ayer, después de visitar a los Sres. Sagasta y Canalejas, salió para Madrid.

Discurriendo ya sobre el Consejo de ministros de mañana, dice hoy El Imparcial:

«En caso de que se salven las dificultades que se presentan, lo probable es que el acuerdo del gobierno sea conformarse con la opinión del Consejo de Estado.

Luego vendrá la dificultad de nombrar nuevos concejales de real órden, pues hay muy pocos que quieran aceptar y están en las condiciones exigidas por la ley. La mayoría de éstos son conservadores.»

Por su parte, El Globo acoge estas impresiones, cuyo fundamento desconocemos:

«Hay quien prescindiendo de toda clase de consideraciones, se muestra partidario de medidas extremas; pero tenemos por cierto que, á vuelta del debate que se suscite, el acuerdo será conforme con el parecer del Consejo de Estado.

La dimisión del consejero Sr. Martínez Campos también es posible que sea apreciada con diversidad de criterio; pero nos parece que dominarán los temperamentos de concordia, y se lo rogará que no insista.»

Las impresiones en el asunto de Marruecos, son hoy mejores que ayer, y hasta los belicosos que hay en Madrid—que son pocos—confiesan que debe procederse con calma.

Nuestra opinión es que todo se arreglará conciliadoramente.

El Sr. Castelar es esperado en Madrid uno de estos días, y en los primeros de Octubre asistirá para París.

Como El Liberal haya llamado la atención sobre la conducta pesista, y un benévolo de los periódicos conservadores, frente a los artículos de El Guipuzcoano, inspirados por el Sr. Romero Robledo, contesta en esta forma un periódico de San Sebastián, La Libertad:

«Con efecto—dice—las noticias más autorizadas permiten creer que el Sr. Cánovas del Castillo vé muy gustoso la actitud del Sr. Romero Robledo.

A pesar de su tan decantado monarquismo, jamás se ostentaron los conservadores a imitar las palabras, cuando se trata de pedir el poder. Saben que los reyes solo dan oídos a la amenaza, y la emplean sin reservas, como lo hicieron en 1888.

Se explica, pues, que el Sr. Cánovas del Castillo vea con gusto la actitud amenazante del Sr. Romero Robledo; pero se explica á condición de que éste se halla dispuesto á reintegrarse en el partido conservador.»

Mucho dudamos nosotros que sea esta la actitud del Sr. Cánovas; y aun siéndolo, dudamos más que vean las cosas del propio modo, los señores Silveira y Toreno.

El señor obispo de Barcelona ha conferenciado esta tarde con el Sr. Caspepon.

Proyecto de exposicion.

Sr. Director de El Correo.

Permítame Vd., Sr. Director y amigo, que por medio de su ilustrado periódico dirija una excitación a los inteligentes comerciantes e industriales de esta corte.

En mi sentir, los intereses de aquellos y de éstos ganarían mucho si por acciones, á prorrota ó otra forma análoga, construyesen por su cuenta aquí, en Madrid, un espacioso palacio de exposicion permanente de la industria y comercio de esta corte.

Otras poblaciones importantes de Europa cuentan con estos centros, en beneficio del comercio y de la industria.

Estudian, pues, este asunto los industriales y comerciantes de Madrid, que estoy seguro de que, si bien lo miran, han de llevar á cabo el proyecto convenidos de su bondad y eficacia.

Anticipa á Vd. las gracias a su afecísimo amigo y S. S.—Alejo Sanroman.

25 Setiembre 1889.

Ha llegado á Madrid el ex alcalde Sr. Abascal, bastante enfermo de la vista, y pasado mañana saldrá con direccion á París.

Jugar con fuego.

A las diez de la mañana de hoy, á dos kilómetros de la ciudad de Orense, ha ocurrido una lamentable desgracia.

Habíbase un polvorista, llamado Manuel Taboada, con su ayudante Rafael Marquez, en su tienda trabajando en la confeccion de los voladores, que en abundancia se consumen en las alegres romerías de aquellos pueblos, cuando, sin que pueda saberse cómo, se inflamó la pólvora, volando la caseta y destruyendo completamente á los dos operarios, cuyos restos han sido hallados completamente carbonizados en los escombros del edificio.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

ASUNTOS MUNICIPALES

Listas electorales.

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comision de Estadística, para examinar una por una las reclamaciones hechas para la inclusion y exclusion en las listas electorales.

Han sido vistos los justificantes y leidas las instancias presentadas por los reclamantes de cinco distritos, y tambien se han examinado las 14.000 inclusiones propuestas por el alcalde presidente de la corporacion.

Mañana volverá á reunirse la comision, con el fin de proseguir su trabajo, y si hubiera tiempo redactar el dictamen, que ha de someterse á la aprobacion del Ayuntamiento.

Aumento de ingresos.

Segun el estado demostrativo de ingresos por derechos en las cajas de los felatros, remitido al Ayuntamiento, le recordado en el día de ayer excede en 3.500 pesetas á la cifra obtenida en igual fecha del mes anterior.

El Sr. Mellado ha dispuesto que esos estados se le remitan todos los días, para apreciar más claramente el aumento ó disminucion que en cada uno se obtiene.

NOTICIAS DE MARRUECOS.

Se ha recibido hoy el telegrama siguiente: «Málaga 24 (7 40 noche).—Acaba de llegar á este puerto, el Sevilla, vapor correo de presicion.

Las noticias que ha podido adquirir del capitán y pasajeros, no admiten ningun detalle á las que trajo el crucero Isla de Luzon.

Tanto en Melilla como en Alhucemas y Ouarzazate, la tranquilidad es completa, y los rifes, incluso algunos de la kabila de Bocoya, frecuentan, como de costumbre, la segunda de las ciudades pisizas.

Respecto á los cautivos, los datos más autorizados convienen en que los han internado.

Segun el capitán del Sevilla, anoche dejó al Cocodrilo en aguas de Ouarzazate.

Todos los pesajeros convienen en que por parte de los moros de la kabila de Bocoya protestando que aquel lo consideraron algunos insurreccionados de la kabila misma.

Esta version deba tener algun fundamento, como lo prueba el hecho, de que no se hayan interrumpido las relaciones comerciales entre la plaza y la citada kabila.»

En el ministerio de Estado se ha recibido esta mañana, una comunicacion de nuestro representante en Tánger, fecha 22 del actual, dando cuenta de la entrada del Sultán, que ya ha adelantado el telegrama.

Además, la carta dá estos detalles, que tienen cierta novedad:

«Respecto á lo de Alhucemas, se sabe por áreas conocidos llegados del Rif hoy mismo, que los prisioneros españoles están en un santuario bien tratados, y que el jefe de aquella kabila es para órdenes del Sultán para entregarlos; pero los acusa de contrabandistas, pues fueron á

aquellas costas para hacer un desembarco de fusiles y municiones.

Los moros que han venido por tierra desde la costa de Alhucemas; han tardado ocho días en llegar á Tánger.

Pórfic tanto, el Sultán no puede informarse de lo acontecido con la rapidez que sería de desear. A la hora que escribo esta carta, once de la noche, la poblacion está iluminada. Se disparan fuegos artificiales. La escuadra enfoca sus luces eléctricas a la Alcazaba, y cristianos y judíos recorren la ciudad confundidos con moros y soldados, sin que haya nada que lamentar. No hay en bahía más buques que los de la escuadra española.»

BALANCE DEL DIA.

Se advierte mayor tranquilidad en la apreciacion de los sucesos de Marruecos, á consecuencia de los últimos despachos oficiales, y de las cartas mismas que publican los periódicos; confirmando hoy una de Melilla, inserta en El Imparcial, las indicaciones que ya ayer hacía El Liberal, es á saber que los tripulantes del Miguel Teresa apresados por los moros de la kabila de Bocoya, tiempo hace venian dedicándose al contrabando de fusiles; no resultando, por lo tanto exacto, que el barco fuese en lastre de Málaga á la costa de Marruecos; hipótesis que desde el primer momento, ya pareció bastante extraña á las personas reflexivas, por no ser razonable que se hicieran tales viajes, de todo punto estériles, recreativos y sin objetivo claro.

El telegrama de Málaga, que por separado publicamos, no adelantaba noticia alguna de novedad; pero confirma hechos que tienen importancia, cuales son los que se refieren al mantenimiento de las habituales relaciones comerciales entre nuestras posesiones de Africa y los moros fronterizos, y á las protestas de una buena parte de estos mismos moros contra la prision de los tripulantes del Miguel Teresa; hechos y manifestaciones que demuestran que el espíritu de aquellas kabilas no es tan hostil como se había supuesto por algunas referencias.

Sobre el paradero de los prisioneros, las versiones son distintas, haciendo creer, unas, que han sido internados, y otras, que permanecen encerrados en una mezquita inmediata á la costa; mas esto pronto ha de depurarse, porque el comisionado del Sultán que ayer salió á bordo del Navarra, habrá llegado hoy, ó llegará mañana, al Peñon, y todo hace creer que los prisioneros le serán entregados.

En cuanto al hecho posterior del Cocodrilo, un periódico de Málaga indica, que quizá llevara instrucciones su comandante para parlamentar, del gobernador de Alhucemas, movido del noble deseo de rescatar á los cautivos, y cuando aún dicha autoridad no podía tener tiempo de conocer la negociacion diplomática entablada por nuestro gobierno.

De cualquier modo, parece razonable esperar que tambien este incidente se resolverá decorosa y pacíficamente.

Mañana, en el tren de las ocho y media de la mañana, son esperados los Sres. Sagasta y Canalejas, creyéndose que mañana mismo se celebrará Consejo de ministros para tratar de los asuntos pendientes de mayor urgencia.

Considerando, sin embargo, que el Sr. Sagasta creará probablemente conveniente conocer ciertos detalles del estado de estas cuestiones, no nos extrañará á nosotros que el Consejo de ministros se celebre por la noche, aprovechando el día, el señor presidente, para la mayor ilustracion de su juicio.

Del extranjero continúa siendo asunto preferente el de las elecciones en Francia: á medida que los despachos de hoy, á las noticias de los días últimos, que seguramente la mayoría republicana anulará las actas de Boulanger y de Rochefort; que Constans, el ministro del Interior, tiene asegurado su triunfo en segunda vuelta, y que se considera además probable en el próximo escrutinio el triunfo de Ferry.

Nuestros valores continúan firmes. Nada más de notable.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 25 DE SETIEMBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

Cambios sobre el extranjero.

Paris, á la vista, 8 65 por 100, beneficio al papel. París á 8 div., 8 60 por 100, beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 26 16 pesetas. Londres á 3 div., libra esterlina, 26 14 pesetas.

Londres á 60 div., id., 26 02 pesetas. Londres á 90, div., id., 25 96 pesetas.

Berlin á 8 div., marco de 100 dineros, 0 000 pesetas.

Resumen.

Los fondos en alza. La contratacion de esta tarde ha estado más animada, y se han hecho operaciones en buen número, aceptándose mejores cambios.

Comparando los cotizados hoy con los que se fijaron en el último día de Bolsa, se notan las siguientes diferencias:

El 4 por 100 interior al contado se ha cotizado entre 78 40, cambio con que terminó la Bolsa del lunes, y 78 80, terminando á 78 25.

A fin de mes, quedó el día anterior esta renta á 78 por 100, y hoy se han hecho los cambios de 75 95, 78 15 y 78 40, en este órden.

A fin del próximo, cambio último del lunes 78 15, y esta tarde se han fijado cambios entre 76 05 y 76 80, terminando como el cotado, con el de 76 25.

El 4 por 100 exterior ha ganado 85 céntimos con relación á la cotizacion última, pues se ha cotizado á 78 por 100, 77 95 y 77 85.

El 4 por 100 amortizable, á 90 10, cambio único. Los billetes de Cuba, entre 407 05 y 406 90, siendo el último cambio 406 95.

Las acciones del Banco de España, con un entero menos, ó sea á 411 y 410 por 100.

Las de tabaco, de 109 50 á 110 por 100.

Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior, contado, á 78 20; fin de mes, en firme, á 78 10; fin del próximo, á 78 20.

Paris telegráficas.

Paris 25.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, á 74 78, 74 81, 74 98, 75 03, 74 92 y 75 06.—3 por 100 francés, á 88 87 y 88 45.

Londres 25.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 74 62 y 74 81.

El Banco general de Madrid se encarga de dar letras y cartas de crédito para todas las plazas de España y capitales de Europa.

Recomendamos á los contratistas de cajas para envases de tabaco, naranjas, pasas, etcétera, como para construccion de adoquines, vean el anuncio «Realizacion de madrasas.»

Bibliografía.

Acaba de ponerse á la venta un nuevo Manual del empleado, de gran utilidad para esta clase en general, y en particular para los civiles quintos de administracion civil y aspirante á las carreras civiles del Estado, para quienes está escrito.

Contiene: Instrucciones generales que deben seguir los funcionarios.—Legislacion del empleado, así de la Penitencia como de Ultramar.—Legislacion de clases pasivas.—Derechos y deberes de los funcionarios públicos.—Beneficios y pensiones.—Procedimiento administrativo.—Leyes electoral, provincial, municipal, de imprenta, de asociaciones, de reuniones, etc.—Contribuciones e impuestos.—Sello y timbre del Estado.—Honores, tratamientos y condecoraciones.—Servicios de Correos y Telégrafos.—Curso completo de redaccion y correccion de estilo.—Léxico del oficialista.—Division general de España y sus colonias.—Geografía.—Correccion de pruebas de imprenta.—Tablas de reduccion y equivalencias de monedas y medidas.—Signos, cifras y abreviaturas.—Fórmulas varias, etc., etc.

Su autor D. Enrique Martín y Guix, inteligente empleado del ministerio de la Gobernacion, reúne en su libro todos los conocimientos relativos, no solo á los principios de administracion, sino tambien cuanto á arte de escribir concisamente, constituyendo aquel, un verdadero consultor del empleado y una Guía teórico-práctica para los aspirantes á empleos del Estado, quienes, por tres pesetas, pueden tener en su mesa una obra de consulta y de estudio, que les puede resolver perfectamente las dudas de momento y prevenir las futuras.

El Manual de que nos ocupamos está dedicado al subsecretario de Gobernacion, Sr. Benayas, á cuyos órdenes sirve el autor.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 19° sobre 0.

A las doce de la misma, 22° sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 19° sobre 0.

La máxima fué de 29° sobre 0.

La mínima, de 8° sobre 0.

El barómetro marca 706 milímetros. Tiempo variable.

Cortes.

Santo de mañana.—San Cipriano y Santa Justina. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Góngora, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, predicando en los ejercicios el P. Fita.

En la Catedral habrá á las nueve misa de renovacion de Sagradas Formas.

En la iglesia de religiosas de D. Juan de Alarcón, continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes. A las diez habrá misa mayor con sermon que predicará el señor Anaya, y por la tarde, á las cinco, despues de la estacion y el rosario, será orador el señor Belda, terminando con reserva.

En la iglesia parroquial de San Luis continúa la novena de Nuestra Señora de la Merced. A las cinco de la tarde se rezará la estacion al Santísimo Sacramento, que con su real presencia autorizará estos fervientes cultos. despues rosario, sermon que predicará el Sr. Segovia, terminando con novena, gozos, Santo Dios, reserva y Salve ante el altar de la Virgen.

En las religiosas de San Fernando (Cuatro Caminos), continúa tambien la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, predicando á las cinco de la tarde el señor Uribe.

En San Millán id., predicando los Sres. Galero y San Juan.

Continúa el setenario de los Dolores en los Serenitas, predicando por la mañana el señor Quintana, y por la tarde el señor Monteiban.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud continúa la novena de San Titular, predicando por la mañana el Sr. Guizarro, y por la tarde el señor Vigier.

En San Pascual principia la novena de San Francisco y Santa Clara, en la que predicará á las cuatro y media el señor Cardona.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis, la de la Esperanza en Santiago ó de del Sagrado Corazon de Jesús en las Niñas de Leganes.

Espectáculos para MAÑANA.

Príncipe Alfonso.—A las 8 1 2.—A casarse tocan ó la misa á grande orquesta.—A las 9 1 2.—Peña la Frescachona ó el colegio desenvuelto.—A las 10 1 2.—Los estanqueros arres.—A las 11 3 4.—A casarse tocan.

Lara.—1.ª serie.—T. 2.ª imp.r.—A las 8 1 2.—Canas al aire.—A las 9 1 2.—I difentani.—A las 10 1 2.—Vestirse de largo.—A las 11 1 4.—La cáscara amarga.

Alhambra.—Insurgacion.—A las 8 1 2.—Despues de la 4.ª (entrero).—A las 9 1 2.—Chateau Margaux.—A las 10 1 4.—Boulanger.—A las 11 1 4.—La revista nueva ó la tienda de comestibles.

Felipe.—Beneficio del representante de la empresa.—A las 8 1 2.—Niña Pancho.—A las 9 1 2.—El año pasado por agua.—A las 10 1 2.—El señor gobernador.—A las 11 1 2.—Segundo acto.

Teatro-Café de la Infancia.—A las 8 1 2.—Vieja á Cádiz.—A las 9 1 2.—Los madrileños (estreno)—A las 10 1 2.—El tentate cura.—Bailo.—A las 11 1 2.—Viaje á Cádiz.

Circo de Price.—A las 9.—Día de gala.—Verdad ejercicios acrobáticos, gimnásticos, cómicos y acrobáticos.—Entrada general, 60 céntimos.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 8 1 2.—Ultima función de moda de la temporada.—Representacion del beneficio del clown Bobó, haciendo siete números el beneficiado, todos cómicos.—El notable adivinator Sr. Newson.

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez.

Gan Gregorio, 8

# 14, PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14, PRINCIPE, 14.

Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, bruzelas, moquetas y fletros. Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores.

TERCIOPELOS PARA SALONES TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS BRUZELAS GRAN NOVEDAD  
TELÉFONO 1.200 14, PRÍNCIPE, 14 TELÉFONO 1.200

## INSTITUTO AUDET CELULAR Y ANTISEPTICO HOTEL DE SALUD

GABINETE CENTRAL, CARRERA DE SAN JERONIMO, 15, PRIMERO  
CONSULTA, DE 3 A 6 — (HAY ASCENSOR)

Análisis, enseñanzas y conferencias, trabajos micrográficos, electricidad, aeroterapia, masaje, baños y duchas, curaciones rápidas por nuevo sistema. Estancias, desde 15 pesetas. Consulta personal y diaria, de tres a seis. Consultas por correo. Gabinetes médicos sucursales en las principales capitales. Servicios médicos a toda Europa.

**LA CURACION DE LA TISIS** Las Píldoras antisépticas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de París, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres que entendiendo honradamente incapaz de la tisis habían armado a las familias, aseguran y certifican hoy, después de rigurosas comprobaciones, que con las Píldoras antisépticas del Dr. Audet se curan tísicos condenados antes a una muerte cierta. Salvan la vida, moderan la expectación, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito. Remedio para quince días, 1 peseta. (De venta en las boticas). (Folleto, gratis.)

**ESTOMAGO** El Estomacal Robin cura los padecimientos de estómago, gases, acidez, pesadez en las digestiones, dolores, estreñimiento, vómitos biliosos, etc., desaparece todo a las primeras tomas, 8 pesetas.

**Para las enfermedades secretas** Impotencia, debilidad genital, espermatorreas, consecuencia de excesos, atreves de todo género, etc., se curan positivamente con alguno de estos cuatro remedios: Fluido Vital, 5 pesetas; Gotas Viriles, 6 pesetas; Glóbulos Vitales, 25 pesetas; Perlas del Serrillo, 40 pesetas; debiéndose empezar por hacer uso del Fluido Vital, no habiendo necesidad de usar los otros sino cuando no se obtiene el resultado, por ser muy rebelde el padecimiento o muy avanzada la edad de la persona. Estos remedios científicos son los únicos exentos de peligros. (Folleto, gratis.)

**Para curar las enfermedades infecciosas.** Sífilis, herpes, escrofulosis de la viruela, del pecho, bronquios, garganta o vejiga, toses y resfriados, primer grado de tisis, viruela, sarampión y demás malos humores, se curan prontamente con el Antitoxina Audet, 2 pesetas.

**Tónico especial del Dr. Hekel de Nemyer.** Vigoriza sistema nervioso; acrecienta la feracidad; cura la impotencia; perdidas; reduce la tristeza y las monomanías; aporta un gran bienestar; fortifica los nervios y aumenta la agilidad; despierta muchas ganas de vivir; enriquece la sangre, perdiendo linfe; cura toda excitación; mejora la estabilidad de carácter; aumenta de prisa el poder genital; alisa la vejez y cura la parálisis; cura las hidropeas atóxicas; combate toda adinamia; entona, floja y vivifica; regenera el poder intelectual, aviva la voluntad; cura la anemia; cura la clorosis; aumenta la fuerza digestiva; devuelva la salud; cura la mayor felicidad, 5 pesetas. — **Antidiabético Audet.** — Cura la diabetes glaucomatosa de azúcar excesivo en la orina; calma la sed y el hambre; y disminuye la secreción de la orina, que deja de ser dulce, 3 pesetas. — **Antisifilítico Audet.** — Cura los accidentes todos de la sífilis, desde el período de invasión al de osificación, 4 pesetas. — **Antirreumático Audet.** — Cura los dolores reumáticos articulares, musculares, fijos e inconstantes, 4 pesetas. — **Asmático Seydhem.** — Cura el asma, 10 pesetas.

Existen remedios para todos los padecimientos crónicos que exigen a la humanidad, los cuales son curados con gran fortuna por sus nuevos sistemas. Pedir explicaciones y prospectos al Instituto Audet, Hotel de Salud, Ferras, 66, Madrid, quien remite a todas partes, por el envío de su importe en sellos de giro, los remedios antes citados con las oportunas prescripciones y régimen. — **Valencia:** Madrid, Orléans, 41; Barcelona, Formiguera, Ferrer, Boñil, Alomar, etc.; — **Valencia:** Ouesta; Sevilla, Santa Paula, 3; Granada, San Jerónimo, 13; Castellón, Ferrer; Añua, La Puente; Segovia, Sanz; Bilbao, Orive, Zaragoza, Ricos; Ciudad Real, Sano; Oviedo, Gaxán y Peña; Burgos, Mico; Pontevedra, Fajón; San Sebastián, Uribarri; Santiago y Vigo, Bermejo; Girona, Vivas; Tarragona, Onchi; Linares, Lombi; Cádiz, Matute; Cartagena, Rizo; Santander, Perez Molino; Pamplona, Negrillos; Málaga, Canales; Guadalupe, Bartolomé; Albaladejo, Pico; Badajoz, Romero; Madrid, Ramirez; Baena, Vigil, y buenas boticas.

**Sobre el Hotel de Salud.** — Está situado en el extremo del barrio de Argüelles y es la zona más saludable de Madrid. Allí todo es aire puro, luz y vida. Hermosas galerías, glorietas y miradores, jardines e higiene. La vida de los enfermos es la vida del campo con todos los recursos, las comodidades y el confort de la gran ciudad. Correo, teléfonos y tranvías hasta la puerta de los hoteles. La comida es para todos igual, excepción de la de aquellos que tienen prescrito régimen especial. Las habitaciones son distintas, y por lo tanto, los precios también diferentes: cocinas de 15 a 80 pesetas las más corrientes, pudiendo ser el precio mayor al enfermo, además de lo necesario, útil y supérfluo, quiere también preferencias y mayor confort. El precio de las habitaciones comprende: habitación, cama y demás muebles, ropa, lavado de la ropa, asistencia de toda clase y menaje; servicio de estufa, correo, periódicos de todas clases y de todas las provincias y demás servicios generales del hotel. También van comprendidos visitas diarias por el director o uno de los profesores del Instituto Médico. No van comprendidos los baños, las inhalaciones, las aplicaciones eólicas, el masaje, los análisis químicos-cualitativos y cuantitativos, los análisis micrográficos ni las operaciones quirúrgicas, para lo cual habrá que atender a los honorarios o tarifas establecidas. Tampoco van comprendidos los medicamentos. Toda prestación de ingreso deberá hacerse con anticipación, pues de presentarse de improviso puede ocurrir que no haya habitaciones vacantes. Los ingresos serán precisamente por meses enteros: las fracciones de meses se pagarán por meses completos. No se admitirán enfermos de padecimientos contagiosos; pero si alguno, ya en el hotel, fuera atacado de alguna enfermedad contagiosa, será trasladado a las habitaciones aisladas destinadas al efecto, ganando, si esto es posible, en atenciones y cuidados por parte del servicio del hotel.

Para más noticias, dirigirse al Instituto Audet y Hotel de Salud, Ferras, 66, Madrid. El médico-director, R. Audet Solsona. — El médico secretario, J. J. de la Muela.

## EL CORREO DIARIO POLITICO DE MADRID EN FRANCIA

Se vende a 10 céntimos en los puntos siguientes:  
Bordeaux.—Librería Nueva de Mr. Lacoste.  
Biarritz.—Venta de periódicos extranjeros de Mr. Baigué.  
Idem.—Librería de Mr. Benguet.  
San Juan de Luz.—Biblioteca de la Gare de Mme. Haristong.  
Bayona.—Comercio de Mr. Aubin.  
Arcachon.—Mr. Desmaza, librería, 269, Boulevard de la Plage.  
Paris.—Kiosko núm. 131, Boulevard des Capucines.  
Idem.—Kiosko núm. 50, Boulevard Montmartre.  
Idem.—Kiosko núm. 246, Boulevard des Capucines.  
Idem.—Kiosko núm. 46, Boulevard Montmartre.  
Idem.—Kiosko núm. 213, Boulevard des Capucines.  
Idem.—En el Pabellón Español de la Exposición Universal.

**HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS**  
**ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG**  
Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios.  
Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc.  
Requiere el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.  
El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias.  
ADVERTENCIA.—Bajarse en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

## COLEGIO CLASICO-ESPAÑOL

CLAUDIO COELLO, 35  
Los 24 años de existencia, las condiciones del local en el mejor sitio del Barrio de Salamanca, los felices resultados de exámenes debido al trabajo especial de profesores, así de Párvulos como de Primaria y Bachillerato, hacen que este colegio sea uno de los primeros de Madrid. Director y fundador, Presbítero Doctor D. Leon Gomez.

## LOS PRODUCTOS

DE LAS  
Grandes Fábricas de Chocolates y Dulces

## MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL  
han obtenido 31 recompensas industriales en otras tantas Exposiciones, Cuatro Medallas de oro en la de Barcelona, y han sido las UNICAS DE ESPAÑA premiadas con  
**DIPLOMA DE HONOR**  
la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de Bruselas.

**EXÍJASE LA VERDADERA MARCA**  
De venta en todas las principales tiendas de Ultramarinos de España.—Depósito central: Montero, 8.  
OFICINAS: PALMA ALTA, 8.—MADRID

## REALIZACION DE MADERAS

LA RODA.—Estacion del ferrocarril.—Provincia de Albacete  
ENCARGADO: D. FRANCISCO G. ROSEL

El pie de tercio hasta 20, a 0.75 pesetas.—El pie de sesma hasta 20, a 0.45 pesetas.—Medio vigueta de 12 pies, a 4 pesetas.—Idem de 13 pies, a 4.40 pesetas.—Medio madero de 10 pies, a 1.75 pesetas.—Idem de 11 pies, a 2.25 pesetas.—Madero laminado de 10 (14 pies), a 2 pesetas.—Rollizos de 14 a 19 pies, de 1.75 a 3 pesetas.—Madera cortada a serrería, a precio convencional.—Las 100 kilogramos de leña, a 1.50 pesetas.

La madera que sea elegida ó de los cobertizos tendrá un aumento de 20 por 100 de los precios fijados.  
**Modificación por compra de cantidad**  
De 100 a 500 pesetas, 3 por 100.—De 500 a 1.000 5 por 100.—De 1.000 a 5.000 7 por 100.—Y de 5.000 en adelante, 10 por 100.

Se admiten proposiciones por todas las existencias, pago al contado, ó a plazos, con garantía.  
Serrano hermanos — Peligros, 6 y 8, Madrid

## LA MAQUINARIA INGLESA

DIRECTOR  
JAIME BACHE  
PLAZA DEL ANGEL, 18, MADRID

ESPECIALIDAD EN MAQUINAS DE VAPOR  
calderas, bombas de todas clases para mano y para VAPOR  
MAQUINAS Y MATERIAL  
para minas, molinos, etc.  
HERRAMIENTAS PARA TALLERES  
CORREAS, TUBERIAS, ACCESORIOS  
PARA MÁQUINAS DE VAPOR, ETC.

## CAZADORES

PÓLVORAS SUPERIORES ALEMANAS  
-----Vereingte Rheinisch Westphalische-----  
proveedores de los gobiernos español, inglés, alemán e italiano. Sus acreditadas marcas para casa Leos, Clero y F.F.F. se venden en los principales bazares de armas de España. En Madrid,

MANUEL PARDO  
11, Espoz y Mina, 11.—Teléfono 1132

## PERLAS DEL D<sup>o</sup> CLERTAN

Aprobadas por la Academia de Medicina de París  
**LAS PERLAS DE URETERENTIA** calman, en algunos minutos las lacrimas, los MALE VIOLETOS DOLORS DE CABEZA y los ENFERMEDADES DEL HIGADO. Si la dosis de tres a cuatro perlas no produce su efecto pasado algunos momentos, sería inútil continuarla. Cada frasco contiene treinta perlas. Para tener este producto bien preparado y eficaz ordene la firma del Dr. Clertan.  
**LAS PERLAS DE NIER** son el remedio por experiencia para las personas corvadas e propensas a ahogos, a calambres de estómago y a desmayos, por lo que deberían tener siempre a la mano este precioso medicamento. Escríbase la firma: Clertan.  
**LAS PERLAS DE QUININA** contienen cada una diez centigramos (dos granos) de sulfato de quinina pura. Por esto es cierta su acción en los casos de fiebres. Ellas no causan repugnancia ni acos y se tragan muy fácilmente. Las perlas de quinina se conservan indefinidamente sin alterarse. Es absolutamente indispensable el exigir la firma: Clertan.  
Se vende por menor en la mayor parte de las Farmacias.  
FABRICACION Y VENTA POR  
L. FRERE y C<sup>o</sup> TORCHON nº 19, rue de la Harpe, París.

## Dr. Jaime Lilliett

Dentista nort-americano de la calle del Carme, núm. 7, 2.<sup>o</sup> izquierda, acaba de llegar de su excursión veraniega

Casa de viajeros: puplaje desde 1<sup>o</sup> real. Carrera de San Jerónimo, 12, 3.<sup>o</sup>

## BORDADORA

Una señorita que conoce perfectamente toda clase de bordados, desea labor para bordar en su casa.—Palafox, 21, principal, izquierda, interior.

## COLOCANDO

sobre la muñeca izquierda el Escudo febrífugo americano de Diaz se curan rápidamente las intermitentes, cotidianas, tercianas y cuartanas. Cura así mismo, la fiebre amarilla, siguiendo las instrucciones del prospecto. Véndese a 3 pesetas, en todas las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Madrid, Compañía Ibero Universal; Barcelona, Sres B. Buñil y Compañía; Salamanca, farmacia del Dr. Heredia.

## TERMAS DE DAX

AGUAS Y TERMS minerales naturales, especialmente contra reumatismos, enfermedades de la garganta y del pecho, etc. Se avisan Estancias francesas, varías veces en DAX (Gascuña), Francia

## La SANGRE es la VIDA

## El ROB LECHAUX

Con los raras Concentrados y Tintados de BERBOS Y ZARZAPARRILLA, preparado por Marie LECHAUX, farmacéutico de BORDEAUX.

Este producto vegetal, obtenido por aparatos de vapor especiales, actúa sobre la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la Acidez y los principios mórbidos que causan todas las enfermedades, impide y cura rápidamente los infartos, el Reumatismo, las Escrofulas, los Tumores blancos, los Herpes, las Fístulas, las Gargas, el Cáncer, la Sífilis y los efectos del mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Asma, etc., da a los nervios rapidez, fuerza y los colores, a los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre e impide las congestiones y apoplejías. Numerosos certificados, médicos y particulares. Exhíbase sobre todos los frascos la firma del inventor.

Depositos en las principales Farmacias y Droguerías.  
Venta al por mayor: La casa de Marie LECHAUX, 154, r. St. Catherine, Bordeaux.  
Madrid: Melchor Garcia; por menor: Moreno Miquel, Sur. II y Miquel; Carlos Uzurun.—Barcelona: Vicente Ferrer y C<sup>o</sup>; Alomar y Utrach; Saforcada Ferrer y C<sup>o</sup>; Drogueria S. Alana; Fortuny Hermanos.—Bilbao: Pinedo; Videa de Somonte; Arribas; Ordoñez; Castro Garavín y Gascón; Juan Matos; Ayala de Mendocina.—Granada: J. Rubio Perez; Santos Perez y C<sup>o</sup>.—Málaga: Utrera; Aguirre; Canales.—San Sebastián: Videa de Tornera.—Santander: Izuel; Bernaldo Saro.—Sevilla: Palacios H. H. Huelgas; Arribas.—Valencia: Ferrer y Fabia; Espigues.—Valladolid: Cantero; Gallo y Gallo.—Zaragoza: Rios Hermanos; Ramon Jordán.  
LIBER EL PROSPECTO

## GUIA COMERCIAL DE MADRID PARA 1889

PUBLICADA CON DATOS DEL Anuario del Comercio (O. BAILLY-BAILLIERE)  
Quinta edición, corregida y considerablemente aumentada.  
CONTIENE: Monarquía Española.—Real Casa.—Consejo de Ministros.—Cuerpos Colegiados: Senado.—Congreso de los Diputados.—Cuerpo diplomático: Español.—Extranjero.—Consejo de Estado.—Ministerios: De Estado.—De Fomento.—De la Gobernación.—De Gracia y Justicia.—De Guerra.—De Hacienda.—De Marina.—De Ultramar.  
MADRID.—Indice de los habitantes de Madrid por orden alfabético de apellidos, con la indicación de su profesión.  
MADRID.—Indice de todas las profesiones, comercio e industria, por orden alfabético, con orden metódico de los que las ejercen y sus señas.  
MADRID.—Indicacion de los habitantes residentes en cada casa por orden alfabético de calles.  
Seccion de Anuncios, tanto nacionales como extranjeros, de gran importancia y utilidad para el público en general.  
**Precio: 5 pesetas**  
Se hallará de venta en la librería editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, Plaza de Santa Ana, 10, MADRID, y en las principales librerías.

## GOUDRON GUYOT

ALQUITRAN GUYOT  
Licor concentrado y dosificado  
El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estómagos delicados. El purifica la sangre, aumenta el apetito, restablece las fuerzas y es eficazísimo en todas las enfermedades de los pulmones, en los catarros de la vejiga, y en las afecciones de las mucosas.  
El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.  
Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias, se hace con el la bebida mas higiénica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la mas saludable de las bebidas.  
El Goudron Guyot AUTENTICO se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma escrita con tres colores:  
Venta por menor en la mayor parte de las Farmacias.  
FABRICACION POR MAYOR:  
La casa L. FRERE et C<sup>o</sup> TORCHON 19, rue (calle) Jacob, en PARIS.

## ULTIMA PUBLICACION

DE  
EL COSMOS EDITORIAL  
HISTORIA DE UN SPAHI  
(POR  
PIERRE LOTI  
VERSION ESPAÑOLA  
DE P. S. ROMAN  
Esta obra, que forma el volumen 180 de la escogida biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa, se halla de venta en la casa editorial, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en las principales librerías, al precio de pesetas 2.50 en rústica y pesetas 8 en tela, con una bonita pluma de estilo del Renacimiento.

## LAS DOCE REGLAS DE ENTEROS

Ultima obra del Sr. Gonzalez L. de Guevara. 2.<sup>a</sup> edición considerada como la base de la Arithmética moderna, que viene a destruir todos los sistemas de contabilidad, como el Quijote destruyó los libros de caballería.  
Se vende en la Administración de este periódico a 2 pesetas

## LA PETITE GIRONDE

es el periódico de Francia que más adelante las noticias para España  
La suscripción cuesta 2.50 pesetas al mes dirigiéndose a D. Manuel Antonio de Aramburu, en San Sebastián,